

FOCUS

HAUTERIVE

Époque: Moyen Âge - Temps modernes

Types d'occupation:
établissement religieux, domaine funéraire
Vestiges: fosses, murs, squelettes, mobilier

Début des fouilles: 2021-aujourd'hui

Le Service archéologique de l'État de Fribourg (SAEF) suit, depuis 2021, les travaux liés au projet de restauration et d'assainissement de l'église abbatiale Sainte-Marie à Posieux/Hauterive FR. Les investigations en cours (analyse des façades et fouilles de sauvetage) fournissent des données inédites pour l'abbaye fondée par Guillaume de Glâne entre 1131 et 1137.

À l'intérieur de l'église, des objets personnels perdus par les moines ont été exhumés sous les stalles de la fin du XV^e siècle. En ce qui concerne l'architecture et les décors, des changements ont été mis en évidence par la présence d'enduits piquetés, de fosses de travail contenant d'anciens blocs taillés, de murs arasés et remblayés. En outre, plus de huitante sépultures ont été mises au jour dans l'emprise des travaux.

Ces découvertes permettront d'affiner la chronologie de ce site exceptionnel, de révéler la vie quotidienne des moines et l'usage du monastère au cours des siècles.

Chapelet et médaille découverts sous le plancher des stalles
(Alain Killar, SBC)



Fouille des tombes en cours (SAEF)



Fouille aux abords de l'église Sainte-Marie
et de la chapelle Saint-Nicolas (SAEF)



Vue générale de la fouille archéologique du chœur des moines (Alain Killar, SBC)

ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Service archéologique SAEF
Amt für Archäologie AAFR

HAUTERIVE - FOUILLES ARCHÉOLOGIQUES DE L'ÉGLISE